
1-8月，株洲“数字城管”大数据发布
来看看哪些是高发问题？如何解决？
株洲晚报融媒体记者/伍靖雯 通讯员/肖建辉

今年前 8 个月，“株洲城管”公众
服务平台收集到市民反馈的问题案
卷有11798条。

城市管理问题点多面广，几乎每
一项都与市民生活息息相关。要获
得市民支持和认同，就要打造市民信
得过的平台，确保件件有落实、事事
有回音。

实际上，“株洲城管”公众服务平
台一直在想方设法提升市民参与度，
目前，除了提供行道违停查询、公厕
地图等便民服务功能，市民可以反映
的各类城市管理问题也很广，包括市
政管理、园林绿化、市容环卫、公厕管
养、户外广告、灯饰管理等。

“我们会按照紧急程度、问题类
型去处理事件，比如遇到废弃家具乱
堆放、店外经营等，2小时内要求处置

完毕，而一些相对较为复杂的事项，
比如门店招牌破损缺失等处置时限
为7个工作日。”市城管局有关负责人
介绍。

“一般来说，市民反映的都是城
市管理中高发的小问题，但重难点问
题，也是我们必须攻坚的。”该负责人
介绍，推动城市管理重难点案卷处
置，目前，市城管监督指挥中心已建
立协调处置机制，定期赴各区对重难
点案卷处置情况和重点问题进行分
析和沟通，推动数字城管系统各类疑
难案卷、积压案卷的办结形成合力。

市民不仅是城管工作参与者，也
是监督者。每次反映的问题处置质
量高不高、是否能长效解决，都可线
上评价，对于评价为“不满意”的，城
管部门将继续督办。
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国庆节即将到来。昨日，记
者从市园林绿化中心获悉，我市
计划在中心广场等 29 处重点区
域，设计摆放 10 万盆花卉，为欢
庆佳节营造气氛。

此次，我市将在城区主要公
园、广场、步行街，市区主要道路

交叉路口、高速出口等重点区域
搭建立体花卉造型，使用的花卉
除了常见的海棠、一串红、孔雀草
等，还引入了袖珍椰子、万年青
等，共将使用20余种品种。整个
花卉布置已基本完成前期设计，
将于9月26日全面完工亮相。

前8个月，我市共有城市管理类案卷345243条
暴露生活垃圾问题排首位

综合信息采集员巡查上报、市民
举报等各种渠道反馈的城市管理问
题数据，今年前8个月，我市共收集到
城市管理类案卷345243条，其中，由
该中心信息采集员巡查发现的问题
案卷有333445条。

昨天下午，在市城管监督指挥中
心，一条暴露垃圾的待办案件信息正
在主页显示。坐席员仔细查看这个待
办案件的现场图片、位置等信息，确认
无误后，将其派件给相应的责任部门。

这个平台相当于城市管理的“大
脑”，365天，每天24小时不间歇地收
集、分派城市管理类问题，并根据每个
问题的难度，设置不同的办结时限。

数据显示，前8个月，这些收集到
的城市管理类问题中，以暴露生活垃

圾问题最多，有 167887 条。“尤其是
夏天，吃夜宵的多了，也是这类问题
的高发期。”该中心有关负责人介绍。

排名第二的是非法张贴“牛皮
癣”小广告类问题，有88574条，排名
第三、第四和第五的，分别是农贸市
场周边市容环境问题、果皮箱脏污类
问题和暴露建筑垃圾问题。

“实际上，这里面多是我们一直
呼吁改善的城市管理细节问题，但也
是这些细节容易影响市容环境整体
质量。”该中心有关负责人介绍，为了
提升城市管理效率，一般来说，比如容
易撕掉的非法小广告、小的路面垃圾
等，信息采集员发现后都会自行处置，
减少管理空档期。前 8 个月，信息采
集员自行处置的案卷就有195560条。

市民对问题解决“不满意”
城管部门将继续督办

精准发力，提升管理效能

城市管理点多面广，比如最
近几个月，最让市民和城市管理
者头疼的就是暴露生活垃圾、非
法张贴“牛皮癣”小广告等问题，
到了年底，又有占道摆摊甩货等
问题容易出现。

如何用好大数据，精准助力城
市管理效能提升？“每个月，我们都
会把信息采集、市民举报投诉情况
汇总，形成数据分析。”市城管监督
指挥中心有关负责人介绍，比如到
了夏天，有关露天烧烤占道、噪音
类投诉会增加，该中心会给相关责

任部门提供分析报表。
以数据为依托，推动执法效

能提升。以市城管支队为例，目
前该支队根据指挥中心每月的问
题案卷数据汇总分析，确定下个
月的重点考评问题及重点区域，
也督促各区将队伍投入到这些
重、难点区域。

你身边有什么城市管理的烦
心事吗？可以关注“株洲城管”微
信平台（微信号：szcg106291008）
反映，城管部门将及时处置并
反馈。

喜迎国庆，10万盆鲜花将扮靓街头
株洲晚报融媒体记者/伍靖雯 通讯员/江先国

城市管理如何更精
细、更智慧？大数据手段来

助力。
通过对信息采集员巡查上报、市

民举报等各种渠道反馈的城市管理问
题数据进行汇总，前日，市城管监督指
挥中心发布1-8月“数字城管”大数据。

前8个月，我市城市管理工作发
生频次较高的是哪些问题？又

将有哪些处置方案？记者采
访了解。

▲▼信息采集员发现商家占道堆物，劝导并协助将其移走。 记者/伍靖雯 摄

相关新闻

我国核废料固化能力
获重大突破
能包容放射性物质千年以上

记者从国家原子能机构获悉，9
月11日，国内首座高水平放射性废液
玻璃固化设施在四川广元正式投运。
这是我国核工业产业链后端标志性工
程，其投入运行标志着我国已经实现
高放废液处理能力零的突破，成为世
界上少数几个具备高放废液玻璃固化
技术的国家，对我国核工业安全绿色
发展具有里程碑意义。

“放射性废物处理是核能安全利
用的最后一环，其中难度最大、技术含
量最高的是高放废液处理。”国家原子
能机构总工程师刘永德告诉记者，放
射性废液玻璃固化，是在1100度或更
高温度下，将放射性废液和玻璃原料
进行混合熔解，冷却后形成玻璃体。
由于玻璃体浸出率低、强度高，能够有
效包容放射性物质并形成稳定形态，
是目前国际上最先进的废液处理方
式。其核心技术与难点在于，需要包
容率高、稳定性好的玻璃固化配方，形
成的玻璃体能包容放射性物质千年以
上；需要耐1150度以上高温且年腐蚀
速率小于15毫米的熔炉，保障玻璃熔
制条件；需要自动化、远距离操作系统
设备，需要强大的工业与制造业基础
做支撑。此前世界上仅美、法、德等国
家掌握了相关技术。

（据人民网）

从总体看，贝壳研究院数据
显示，在调控的持续加码下，8月
66 城新房市场成交量环比持续
下滑，8 月单月仅一线城市成交
量保持2成增长，二线、三四线城
市成交量均不及去年同期。

“‘限跌令’是直接对应了房
企经营压力增大、市场去库存环
境恶化等情况。通过恶意降价进
行违规竞争，显然不可行。”易居
研究院智库中心研究总监严跃进
表示。

严跃进指出，房企为了尽快
回笼资金采取以价换量的方式可
以理解，但部分房企打起价格战

的主意就值得警惕了。严控恶意
降价不代表政府不允许房价下
跌，而是不允许借降价来干扰市
场秩序。

其实，房价“限跌令”也不是
新鲜事。每次楼市回调，开发商
中都会涌现“降价潮”。2014年、
2017年、2019年等年份均有城市
出台类似限制政策，也主要是以
部分三四线城市为主。

广东省住房政策研究中心首
席研究员李宇嘉指出：“如果不实
施限跌令，任由开发商降价，可能
会造成劣币驱逐良币的状况，品
质最差的项目会先启动营销策略

使价格下跌更厉害，而品质好的
反而卖不出去，这是不公平的。”

“其次，拿地时间早、地价较
低的开发商能够承受更大幅度的
价格下跌，而对于很多近期拿了
高价地的开发商、给当地公共服
务配套做出巨大贡献的开发商，
是不公平的。”李宇嘉说。

在业内分析人士看来，“限跌
令”防止房价出现大涨大跌，促进
房地产市场的健康发展。当前楼
市已进入双向调控时代，“稳房
价、稳地价、稳预期”的基调下

“稳”字当头，防止大涨和防止大
跌并存。 (据中新网)

9月12日，福建省莆田市政府
召开疫情防控情况新闻发布会，介
绍最新情况。据通报，截至9月12
日16时，累计报告新冠病毒核酸
阳性64例，其中确诊病例32例、无
症状感染者32例。截至9月12日
16时，核酸检测采样196758人，已
出报告121087份；累计采集环境
样本 213 份，核酸检测结果已出
113份，结果待报100份。

泉州市泉港区新型冠状病毒
感染的肺炎疫情应急指挥部办公室
12日发布公告，确认4例阳性，其中

确诊病例3例、无症状感染者1例，
其工作地和感染地均为莆田市，现
住址在与枫亭镇相邻界山镇的村。

根据流调结果，经专家组分
析研判，风险区划定如下：高风险
区1个，为仙游县枫亭镇；中风险
区3个，为仙游县郊尾镇后沈村、
仙游县赖店镇象岭村、仙游县园
庄镇大埔村。福建省莆田市应对
新型冠状病毒感染肺炎疫情工作
指挥部发布通告，要求在莆人员
原则上非必要不离开本市。莆田
全市中小学(有住宿条件和全封

闭管理条件的高三年级除外)、幼
儿园、各类教育培训机构从2021
年 9 月 13 日起暂停线下教学，在
暂停线下教学期间，属地教育行
政部门和各学校要按照相关规定
要求组织线上教学。

福建省教育厅、省卫生健康
委员会 12 日联合印发《关于进
一步做好秋季学期学校疫情防
控工作的通知》，要求全省各级各
类学校原则上在9月19日前组织
全体师生员工完成新一轮核酸检
测工作。 （据新华社、中新网）

福建莆田累计报告阳性64例
19日前全省师生员工全体核酸检测

限跌和限涨同时出现 楼市咋了？
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对于房价的印象，你是否还停留在“一直涨”中？
实际上，随着“房住不炒”越来越深入人心，楼市的天平正在发生倾斜，甚至有些城市开始为房价下跌

而烦恼，正在通过制定政策的方式限制房价跌幅。

多地喊话房企：“房价别跌了！”

相比于一线城市纷纷升级调
控政策让楼市退烧，部分三四线
城市正在迎接“逆向”调控。

8 月 21 日，湖南岳阳发文规
定商品房销售的实际成交价格既
不能高于备案价格，也不得低于
备案价格的 85%，成为第一个祭
出“限跌令”的城市。

8 月 31 日，江苏县级市江阴
也对楼市发文提出：严禁低价(如

低于成本价、变相降价等)倾销、
打价格战，坚决杜绝恶性竞争、降
标降质、逾期交付等违规违法行
为。江阴的“限跌令”之所以引人
关注，因为该地为经济强县，一个
县级市的经济体量甚至高过了中
西部地区的很多地级市。

备受关注的还有河北唐山。
有媒体报道，唐山市政府在 8 月
中旬约谈了 10 家房地产企业负

责人，旨在打压恶意降价，保持市
场健康平稳。而一年前，唐山还
是楼市热门城市，曾因房价上涨
过快被主管部门约谈。

据机构不完全统计，近段时
间还有沈阳、菏泽、昆明、惠州、桂
林等地发布了类似“限跌令”政
策。楼市的下半年开局，似乎就
出现了像过山车一样的急转。

不是“不能降”，而是“别瞎降”

▲9月12日，在莆田市仙游县鲤城街道坝垅社区操场，市民接受核酸检测采样。 新华社记者/魏培全 摄

美国多地举行
“9·11”事件纪念活动

11日，美国华盛顿、纽约等地举行
活动纪念“9·11”恐怖袭击事件 20 周
年，以缅怀事件遇难者。

美国总统拜登当天造访纽约世贸
中心双子塔遗址、宾夕法尼亚州尚克
斯维尔美联航 93 号航班纪念园和五
角大楼等“9·11”恐怖袭击事发地，但
未发表演讲。

“9·11”事件发生时的美国总统小
布什也到访尚克斯维尔并发表讲话。
他说：“越来越多的证据表明，我们国
家面临的危险不仅来自境外，也来自
本土暴力事件……我们的政治正赤裸
裸地诉诸愤怒、恐惧和怨恨，让我们对
国家和彼此的未来感到担忧。”

图为当日在美国纽约，仪仗队在
“9·11”恐怖袭击事件二十周年纪念
活动现场展示一面残破的美国国旗。

新华社记者/王迎 摄


